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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
AL MENOS SEIS DIPUTADOS QUIEREN REELEGIRSE 
Por Irán Hernández 
El diputado Eric Salas González consideró que el 25% de los legisladores panistas están interesados en reelegirse, 
mientras que la presidenta de la mesa directiva del Congreso local, María del Carmen Zúñiga Hernández, informó 
que hasta el momento no ha recibido ninguna solicitud de licencia al cargo. (CQ, 6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
ANUNCIAN SEDE PARA COMITÉ MUNICIPAL DEL PAN 
Por Hilda Navarro 
El presidente del CDM del PAN, Enrique Correa Sada, indicó que ya iniciaron los trabajos para la construcción de la 
sede de este organismo, mismo que estará listo a más tardar en el mes de julio para arrancar con sus operaciones. 
La inversión es alrededor de 4 mdp, proveniente de las aportaciones de las cuotas de los militantes en un 80% y en 
un 20% de los recursos de las prerrogativas de los partidos políticos. El terreno también fue adquirido con el 
apoyo de las cuotas de militantes, añadió. (CQ, 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
CQ: ATORAN REVOCACIÓN DE MANDATO EN PLENO 
Por Irán Hernández 
El presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso local, Antonio Rangel, aplazó la aprobación de la 
iniciativa de revocación del mandato, que otorga facultades a los ciudadanos a fin de remover a funcionarios, 
afirmó el diputado Héctor Iván Magaña, quien aseguró que el panista se comprometió a poner a votación esa 
propuesta en sesión de pleno ayer y no cumplió. Magaña Rentería comentó que en tiempo y forma fue aprobada la 
iniciativa de reforma constitucional en comisión, y no recibió ninguna observación por parte de los 18 
Ayuntamientos del estado, por lo cual hay condiciones para discutir en pleno el dictamen, con la finalidad de que 
sea aprobado y entre en vigor. “Al parecer quienes diseñan la agenda en el Congreso del Estado, no han entendido 
cuáles son las prioridades que piden los ciudadanos sean atendidas y mientras eso siga sucediendo, difícilmente 
vamos a ver avances en los temas que le interesan a los queretanos. La Junta de Coordinación es donde se toman 
los acuerdos, fue el presidente de esta Junta quien aseguró que el día de hoy íbamos a trabajar”, refirió Magaña 
Rentería. (CQ, principal) 
 
DQ: ALIADOS POR QUERÉTARO 
Por Iris Mayumi Ochoa 
En el Gobierno de la República y en su presidente tiene un aliado para que hagamos equipo y trabajemos por los 
queretanos, aseguró el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, quien refrendó su apoyo total al 
gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, sin importar el origen partidario al que pertenece cada uno. 
Durante la inauguración del Macrolibramiento Centenario de la Constitución Apaseo-Palmillas, el titular del 
ejecutivo federal refrendó su compromiso con el gobierno de Querétaro para hacer un frente común y seguir 
trabajando para mejorar la calidad de vida de la población. (DQ, principal) 
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PA: NUEVO LIBRAMIENTO 
Por Daniel Peña 
Enrique Peña Nieto, Presidente de México y Francisco Domínguez Servién, inauguraron la obra del 
Macrolibramiento Centenario de la Constitución, obra que llevó recursos por casi 6 mil millones de pesos. A ello, el 
presidente de los Estados Unidos Mexicanos, Enrique Peña Nieto, recalcó que su administración se ha propuesto 
ampliar la red carretera con 80 vías, algunas ya construidas, que no solamente se modernizaron, sino reconstruido, 
y juntas tienen la extensión de otros tres mil 100 kilómetros. (PA, principal) 
 
EUQ: BAJARÁ 30% TRÁNSITO EN LA 57 POR LIBRAMIENTO: FDS 
Por Marittza Navarro  
Desde hoy se puede circular por el macrolibramiento Centenario de la Constitución Apaseo-Palmillas inaugurado 
ayer por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto. (EUQ, principal) 
 
AM: ABRE LIBRAMIENTO APASEO-PALMILLAS 
Por Cecilia Conde 
El presidente de la República, Enrique Peña Nieto, inauguró el macrolibramiento de Querétaro Centenario de la 
Constitución. Con esta nueva vialidad ahora los traslados entre los estados de Guanajuato, Aguascalientes, 
Zacatecas y la Ciudad de México disminuirán en promedio una hora.  Peña Nieto resaltó que con este 
macrolibramiento se podrá quitar el tráfico pesado de los municipios de San Juan del Río y Querétaro, debido a que 
eso alteraba la calidad de vida de los ciudadanos.  (AM, principal) 
 
N: LIBRAMIENTO INAUGURADO 
Por Tina Hernández 
El presidente Enrique Peña Nieto y el gobernador Francisco Domínguez Servién inauguraron el macrolibramiento 
“Centenario de la Constitución”, que beneficiará a un millón 150 mil personas, con una inversión de 5 mil 755 mdp. 
(N, principal) 
 
CQRO: ENRIQUE PEÑA Y FRANCISCO DOMÍNGUEZ INAUGURAN LIBRAMIENTO APASEO-PALMILLAS 
Con la inauguración del Macrolibramiento ‘Centenario de la Constitución’, el gobierno de la República lleva 
construidas 35 de las 52 autopistas, las cuales tienen una extensión de más de 3 mil kilómetros y que se fijó como 
meta la presente administración federal, dijo el presidente Enrique Peña Nieto. (CQRO, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SE COMPROMETE PANCHO A PROTEGER A PERIODISTAS EN QUERÉTARO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién se comprometió a homologar en el estado las acciones anunciadas 
por el presidente Enrique Peña Nieto, para proteger a los periodistas, en respuesta a los asesinatos acontecidos en 
esta labor. Al ser cuestionado al respecto, el gobernador respondió brevemente: “vamos a homologar el protocolo 
federal”. (AM 6, CI) 
 
BUSCAN VINCULAR EMPRESAS CON EL TEMA DE LOGÍSTICA 
Por Gustavo López 
Durante el 10° foro de logística, Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, invitó a todas las empresas a 
vincularse en el tema de la logística, para mejorar las condiciones de crecimiento. (AM, 8) 
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SESIONA AQUÍ LA CONAMED 
Alfredo Gobera Farro, Secretario de Salud, acompañado del comisionado nacional de Arbitraje Médico, Onofre 
Muñoz, inauguró los trabajos de la XXX Reunión Ordinaria del Consejo Mexicano de Arbitraje Médico y del 
simposio “La Constitución y la Salud”.(…) “En Querétaro, en esta administración encabezada por el gobernador, 
hemos dado un gran impulso al área de la salud, a través de políticas públicas que garanticen el bienestar y la 
seguridad de nuestros pacientes, mediante un trato digno, humano y altamente profesional, en cada una de 
nuestras unidades de salud”, enfatizó. (N 6, EUQ 7) 
 
INAUGURA PEÑA NIETO MACROLIBRAMIENTO EN APASEO-PALMILLAS 
El presidente de la República, Enrique Peña Nieto, inauguró el macrolibramiento de Querétaro Centenario de la 
Constitución. Con esta nueva vialidad ahora los traslados entre los estados de Guanajuato, Aguascalientes, 
Zacatecas y la Ciudad de México disminuirán en promedio una hora.  Peña Nieto resaltó que con este 
macrolibramiento se podrá quitar el tráfico pesado de los municipios de San Juan del Río y Querétaro, debido a que 
eso alteraba la calidad de vida de los ciudadanos.  (AM 1, N 1, DQ 1, PA 1, EUQ 1, CQ 1, CQRO 1, M 8, LJ 9, EFB 1, CI, 
R 2) 
 
FOTO NOTA “RETRASOS” 
Retrasos, acarreados y “lonches” en la visita a San Juan del Río del presidente Enrique Peña Nieto, quien inauguró 
el Macrolibramiento Centenario de la Constitución Apaseo-Palmillas. (DQ, 11) 
 
DISMINUIRÁ 30% TRÁNSITO DE LA 57, CON MACROLIBRAMIENTO: GOBERNADOR 
El gobernador Francisco Domínguez Servién manifestó que “la neta” haber concluido esa obra de infraestructura 
es de beneficio para Querétaro y varios estados; precisó que la entidad esperaba desde hace 20 años una vialidad 
de esta magnitud y calado. (CQ 17, INQRO) 
 
SIN DEFINIR, CUOTAS DEL MACROLIBRAMIENTO APASEO-PALMILLAS 
 “Tengo entendido que este fin de semana (las cuotas) las hace la SCT y nos las darán a conocer. Nosotros 
estaremos dando a conocerlos a todos los transportistas”, afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (AM 
2, ADN) 
 
BUSCAN AMPLIAR MACROLIBRAMIENTO ‘CENTENARIO DE LA CONSTITUCIÓN’ 
Para ampliar el Macrolibramiento ‘Centenario de la Constitución’ y continuarlo desde el municipio de San Juan del 
Río a la carretera San Juan del Río–Tequisquiapan y de este punto a Galeras y finalmente al AIQ, en el municipio de 
Colón, el gobernador dialogó con el presidente Enrique Peña Nieto. (CQRO 3, AM 2, N 3, DQ 3) 
 
ENTRE ACARREADOS, SUDOR, BESOS Y “SELFIES”, PEÑA NIETO SE TRANSFORMA EN CANDIDATO… DE 
NUEVO 
Por Sergio Venegas Ramírez 
A las 13:00 horas, el presidente Enrique Peña Nieto rompió su círculo de seguridad y –como en sus tiempos de 
campaña- trepó a las gradas donde asistentes a la inauguración del Libramiento Centenario de la Constitución 
Apaseo-Palmillas le pedían la clásica selfie. Al mismo tiempo, grupos que llegaron en camiones desde Querétaro, 
coreaban al unísono “¡Pancho, Pancho, Pancho!”, mientras el gobernador –que no subió al graderío – se mostraba 
sorprendido por las muestras “espontáneas” de afecto. Besos por aquí, y porras por allá, mientras el Estado Mayor 
Presidencial pasaba saliva., El presidente está contento. Chorretes de sudor corrían por los costados de sus 
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mejillas. A la hora de los discursos, el gobernador se sincera.: “La neta, ver concluida esta importante obra, es 
enorme…” Pura miel. Reconoce la “visión y voluntad del presidente Enrique Peña Nieto. Los acarreados aplauden. 
Al viejo estilo priísta. (PA, 1) 
 
EXPORTACIONES POR MÁS DE 10 MIL MDP 
Por Gustavo López 
Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, señaló que el año pasado se alcanzaron 88 mil millones de pesos en 
esta materia, por lo que confía en que se superará la cifra. (AM, 1) 
 
ANUNCIAN NUEVO CLÚSTER DE LOGÍSTICA 
Luego de dar a conocer en Querétaro, crecimiento anual en exportaciones promedio del 16%, Marco del Prete 
Tercero, titular de la SEDESU, anunció la creación de un nuevo clúster ahora en el sector de logística, el cual dijo 
estará formalmente establecido antes de concluir el 2017. Destacó que en este sentido el potencial de esta 
actividad que el año pasado generó ingresos para la entidad por 88 mmdp. (DQ 6, EFB 2) 
 
PROTESTAN POR SUSPENSIÓN DE LAS CARAVANAS DE SALUD 
Por Diego Valdez 
Habitantes de comunidades del municipio de El Marqués solicitaron a las autoridades restablecer el servicio de las 
Caravanas de Salud que les brindaban atención médica, pues sus localidades, además de estar alejadas, carecen de 
este servicio. (…) Por su parte, Alfredo Gobera Farro, titular de la SESEQ, comenta que efectivamente es una 
medida que se tomó a nivel federal: “El recurso que existía para estas personas, para médicos y enfermeras, para 
las unidades móviles, para el servicio de caravanas en las diferentes comunidades. Se hizo un ajuste en el recurso, 
pero lo estamos solventando”. (EUQ, 6) 
 
“SERIO, PERO CON UNA SONRISA EN EL CORAZÓN” 
Por Francisco Flores 
En entrevista, el secretario de Educación, Alfredo Botello Montes, dijo disfrutar de un buen “hueso” en el mole 
verde, es uno de los placeres culinarios, además que su animal favorito es el elefante, porque tiene uñas cortas, 
como las deben tener quienes se dedican a la función pública. (EUQ, 1 y 4) 
 
ITQ PIDE MAYOR PRESUPUESTO PARA MEJORAR A LA INSTITUCIÓN EDUCATIVA  
El director del ITQ, Jesús López Muñoz, solicitó a los legisladores mayores apoyos económicos para mejorar la vida 
académica de la institución, ya que aseguró, actualmente cuentan con un presupuesto total de 208 mdp para 
apoyar a más de siete mil estudiantes. (CQRO 4, EUQ 5) 
 
ARRANCAN CONSTRUCCIÓN DE ESTACIONES DEL EJE CONSTITUCIÓN 1917  
La SDUOP inició la construcción de cuatro de las ocho estaciones intermedias para el nuevo sistema del transporte 
público en el Eje Constitución de 1917, el cual registra un avance del 75%. Romy Rojas Garrido, titular de la 
secretaría, informó que las cuatro estaciones se ubican a la altura de Carretas, Ejército Republicano, Auditorio y 
Escobedo. (…) a finales del mes de mayo podrán verse montadas las estructuras metálicas que conforman dos de 
las cuatro estaciones, y subsecuente la culminación de la estructura de las ocho estaciones a finales del mes de 
julio. (AM 5, N 1, PA 4) 
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ARRANCARÁN OBRAS EN EXPLANADA DE LA PEÑA DE BERNAL: ROMY ROJAS 
Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP, informó que en tres semanas arrancarán las obras de la remodelación, 
que tendrán una inversión de 6.5 mdp de recursos federales y estatales. (DQ 5, CQ 18) 
 
EMPRESARIOS DIALOGARON CON EL GABINETE DE SEGURIDAD DEL ESTADO 
Por Redacción 
Integrantes del gabinete de Coordinación en Seguridad, encabezados por Juan Martín Granados Torres, Secretario 
de Gobierno, tuvieron un encuentro con representantes de los sectores empresarial e industrial, para compartir 
información de primera mano sobre la estrategia de seguridad, así como los resultados y avances que se han 
generado. (AM, 6) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
CONGRESO DA PASO HISTÓRICO, NACE LA LEY DE JUICIO POLÍTICO 
La LVIII Legislatura local aprobó la creación de la primera Ley de juicio político del estado, con el que se clarifica la 
manera de realizar estos procesos y se brinda una participación decidida al Poder judicial, en busca de responder a 
las demandas de los ciudadanos. En la sesión, los diputados locales subrayaron que esta primera ley cuenta con las 
aportaciones de las diferentes fuerzas políticas que integran al Poder legislativo local, para facilitar estos procesos 
en la entidad. La presienta de la Comisión Especial Encargada de Atender Los Procesos Legislativos en Materia de 
Combate a la Corrupción, diputada Daesy Hinojosa Rosas, puntualizó que ahora se tiene un instrumento más de 
control, dentro del esquema anticorrupción para evitar abusos. (DQ 1 y 4, EUQ 1 y 3, N 5) 
 
RECONOCEN DIPUTADOS LOS 50 AÑOS DEL ITQ 
Por Patricia López 
El pleno de la LVIII Legislatura local entregó un reconocimiento al ITQ por sus 50 años de vida, en sesión solemne 
en las instalaciones de la institución educativa, en la que los diputados resaltaron su aporte a la vida educativa y 
económica del estado, mientras que el instituto demandó más recursos. (DQ, 4) 
 
PRI PIDE LEGISLAR PARA PROTECCIÓN DE PERIODISTAS 
El grupo legislativo del Partido Revolucionario Institucional (PRI) presentará un plan de trabajo para establecer un 
marco jurídico mínimo de protección para el ejercicio periodístico en el estado, anunció el coordinador de los 
diputados del tricolor, Mauricio Ortiz Proal, al detallar que la propuesta se entregará a la Junta de Coordinación 
Política. Al hacer uso de la tribuna en sesión de Pleno, el líder de los diputados del PRI reprobó los asesinatos y 
atentados contra los periodistas en diversos puntos del país e invitó a los legisladores locales a abordar este tema. 
(DQ 4, CQ 7, EUQ 7, AM 9) 
 
SALAS PIDE A CEA FRENAR FUGAS DE AGUA Y CAPITAL 
Por Paulina Rosales 
La CEA no puede esperar la aprobación de una norma jurídica, como la Ley Estatal de Aguas, para actuar ante las 
fugas o tomas clandestinas, aseveró Eric Salas González, presidente de la Comisión de Planeación y Finanzas en la 
58 Legislatura. El panista señaló lo anterior luego de que el vocal ejecutivo de la CEA, Enrique Abredrop Rodríguez, 
informara a El Universal Querétaro que alrededor de 800 mdp se pierden al año por fugas o tomas clandestinas. 
(EUQ, 1 y 5) 
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MEDALLA “EZEQUIEL MARTÍNEZ” PARA ANDRÉS ESTÉVEZ NIETO 
La Comisión de Participación Ciudadana de la LVIII Legislatura aprobó otorgar la medalla de honor “Ezequiel 
Martínez Ángeles” del Poder Legislativo, en su versión 2017, a Andrés Estévez Nieto, en reconocimiento a su 
trayectoria periodística. La diputada Daesy Hinojosa puntualizó que Estévez Nieto “Ha consolidado una importante 
y reconocida labor de difundir información de interés público en diferentes temáticas como la política, social, 
económica y deportiva, tanto de carácter local como nacional, demostrando versatilidad en el ejercicio de la 
profesión”. (DQ, 5) 
 
MACEDONIA BLAS, GANADORA DE MEDALLA NELSON MANDELA 
La primera mujer indígena que denunció penalmente a quien le castigaron por un presunto adulterio, será 
galardonada con la medalla Nelson Mandela. (AM 5, DQ 4 EUQ 2) 
 
PLANTEA BGU RETOMAR TREN DE ALTA VELOCIDAD 
La construcción del Tren de Alta Velocidad Méx-Qro sería una buena oportunidad, por lo que el diputado federal 
Braulio Guerra Urbiola pedirá que el proyecto sea retomado, después de que fuera suspendido, más no cancelado. 
(PA 4, AM 2) 
 
DIPUTADO INSISTE EN PROHIBIR TRÁNSITO PESADO EN LA MÉXICO QUERÉTARO 
El diputado Braulio Guerra Urbiola anunció que impulsará desde la Cámara de Diputados la prohibición del 
tránsito pesado y de los autobuses de larga itinerancia sobre la carretera federal 57, México-Querétaro. Lo anterior 
en el marco de la inauguración del libramiento Centenario de la Constitución de 1917, Apaseo-Palmillas. (PA 1, AM 
2, DQ 3, EUQ 3, CQ 17, N 6) 
 
PROPUESTA DE LEY DE MANDO MIXTO NO SE DEBE IGNORAR 
Por Eduardo Hernández 
Con respecto al exhorto que hizo en días pasados el gobernador Francisco Domínguez Servién al Congreso de la 
Unión, para que se apruebe la Ley de Seguridad Interior y se replieguen las Fuerzas armadas a sus cuarteles, la 
senador Marcela Torres Peimbert señaló que este tema se debe discutir sin hacer a un la do la Ley de Mando Mixto. 
(DQ, 11) 
 

MUNICIPIOS 
 
TRASCENDENTAL PARA EL ESTADO EL LIBRAMIENTO 
Por Verónica Ruiz 
El libramiento del Centenario de la Constitución Apaseo-Palmillas será una obra trascendental en la vida del 
estado y el municipio de Querétaro, reconoció el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, quien  felicitó al 
presidente Enrique Peña Nieto, por la inauguración de este proyecto, y reconoció la capacidad de gestión del 
gobernador, para la ejecución de la obra. (DQ, 10) 
 
INVERTIRÁN 6 MDP PARA ARREGLAR VIALIDAD EN EL RANCHO DE ENMEDIO 
Por Rossy Martínez 
El alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, anunció a los habitantes de la Col. Sagrado Corazón, y 
localidades aledañas, que invertirán 6 mdp en la Calle Ezequiel Montes, mejor conocida camino a Rancho de 
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Enmedio. Además, señaló que con apoyo del gobernador se aplicarán 5 mdp para electrificación y arreglo de calles 
en Paseos de Xhosdá. (PA, 8) 
 
INVERTIRÁN 300 MDP EN OBRAS DE COLÓN 
Por Eduardo Hernández 
En semana y media, el gobierno del estado y la administración municipal de Colón encabezarán el arranque de 63 
obras en dicha demarcación, con inversión de 300 mdp, principalmente en rubros como infraestructura carretera, 
educación y mejora de servicios básicos. (…) Alejandro Ochoa Valencia, Presidente Municipal de Colón, señaló: “En 
una semana y media arrancamos 63 obras de manera masiva en un solo evento, irá el gobernador a apoyarnos, son 
recursos del estado, del municipio y federales, en total son cerca de 300 mdp sin contar las carreteras que ya ha 
mencionado el gobernador.” (DQ, 5) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
TRAS CATEO, FISCALÍA LOGRA DETENCIÓN DE PADRE QUE MINTIÓ SOBRE DESAPARICIÓN DE SU BEBÉ 
Elementos de la Policía de Investigación del Delito cumplimentaron una orden de aprehensión girada en contra de 
una persona imputada de hechos que la Ley señala como delito de violencia familiar. (AM 4, CI) 
 
APARECEN OTROS 4 CADÁVERES EN APASEO EL GRANDE 
Habitantes del sitio se llevaron tremenda sorpresa al detectar cuatro personas sin vida apenas dentro de un 
terreno baldío que está muy cerca de la Carretera Federal 45, en el tramo Apaseo el Alto-Apaseo el Grande. (DQ 1-
G, PA 1, N 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Dos queretanos unidos por Sting. Más allá de diferencias partidistas, nos dicen que el miércoles pasado Luis 
Bernardo Nava y Braulio Guerra se fueron a disfrutar el concierto que ofreció Sting en el Auditorio Nacional de la 
CDMX. Nos comentan que tanto el jefe de la Oficina de la Gubernatura, de extracción panista, como el diputado 
federal priísta tararearon, junto con otros amigos, varias de las canciones más representativas del ex líder de The 
Police como Every Breath You Take, Englishman In New York y Fragile. Habrá que recordar que estos dos políticos 
queretanos —ambos muy rockeros— coincidieron como diputados locales de la 57 Legislatura, hace ya cinco años. 
Apuntados. “El que se mueve no sale en la foto”, reza el viejo y conocido refrán acuñado por Fidel Velázquez. Eso 
mismo, nos dicen, mostraron ayer algunos de los delegados queretanos como Ernesto Luque Hudson, de Sedesol; 
Eunice Arias, de Inapam, y Gustavo Nieto Chávez, de Sagarpa, quienes apretaditos y con empujones se unieron 
para tomarse una sele con el presidente Enrique Peña Nieto. ¿Habrá sido pura retórica? Nos dicen que sólo unas 
horas le duró el discurso a Presidencia de la República, pues a un día de hacer pronunciamientos para proteger a 
los periodistas, en el evento del macrolibramiento, además de endurecer los protocolos de revisión a los 
reporteros, a los fotógrafos y camarógrafos de plano sólo les improvisaron una escalerita, cuando siempre ponen 
escalones. Habrá que tomarle la palabra. Nos dicen que la diputada Verónica Hernández Flores negó las versiones 
de que no quiso reunirse con representantes de la comunidad de la diversidad sexual. Como prueba de su 
apertura, nos comentan, la presidente de la Comisión de Igualdad de Género aseguró que en sus tarjetas de 
presentación aparece su número celular, además de que las puertas de su oficina siempre están abiertas. Habrá 
que tomarle la palabra, nos dicen. (EUQ, 2) 
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ASTERISCOS 
SINTONÍA. Hay buena química entre el gobernador y el presidente. Durante la inauguración del libramiento 
Apaseo Palmillas, ambos se mostraron cordiales. En su mensaje, el gobernador reconoció que el mandatario 
federal “apoya incondicionalmente al estrado”. En respuesta, el presidente bromeó al verse superado en “porras y 
aplausos”, porque el gobernador “está jugando de local”. LUGARES. Otro gesto amable se vivió cuando el 
gobernador se equivocó de lugar y se sentó en la silla reservada para el presidente, quien amablemente le invitó a 
quedarse en ese sitio. Finalmente ganó el protocolo y cada uno ocupó su lugar. CONFUNDIDOS. Tras la 
inauguración nadie supo cómo salir de la nueva vialidad para regresar a Querétaro. Algunos de los que trasladaron 
tuvieron que regresar caminando y otros, como la Policía Federal, utilizaron los carriles en sentido contrario. 
MOLESTO. El diputado Héctor Magaña confiaba que este jueves fuera aprobada la reforma que incluye la 
revocación de mandato, pero el asunto no estuvo en la orden del día. La queja del legislador es que ya había un 
acuerdo de palabra para discutir el tema. Ahora tendrá que esperar la siguiente sesión. (AM, 1 y 9) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
A la inauguración del Libramiento Centenario de la Constitución Palmillas-Apaseo por parte el Presidente de la 
República EPN, y del Gobernador FDS; asistieron los secretarios Gerardo Ruiz Esparza, SCT y de Salud, José Narro 
Robles. También acudieron los gobernadores Miguel Márquez, Gto, y de San Luis Potosí, Juan Manuel Carreras 
López; así como los alcaldes de Corregidora, Mauricio Kuri; Huimilpan, Celia Durán; El Marqués, Mario 
Calzada; Ezequiel Montes, Luz María Quintanar; SJR, Guillermo Vega; TX, Raúl Orihuela; Pedro Escobedo, Beatriz 
León; Colón, José Alejandro Ochoa y Jalpan de Serra, Selene Salazar.  Que Querétaro homologará el protocolo para 
proteger periodistas con la Federación, como parte de las acciones derivadas de la reunión que sostuvieron 
gobernadores de la República Mexicana con el presidente EPN, explicó el ejecutivo estatal FDS. Y a propósito de 
este tema, sorprendió la respuesta del coordinador del Grupo Legislativo del PRI en la Legislatura del estado, 
Mauricio Ortiz Proal, quien dijo que si bien no basta con que se agraven las penas en el Código Penal, buscarán que 
con rapidez la entidad cuente con una ley que –aunque sea reducida y concreta- también sea contundente y “una 
plataforma de despegue” para legislar en cuanto a la protección de periodistas. Estas declaraciones de Ortiz Proal 
dejan mucho que pensar… ¿Por qué conformarse con crear un marco jurídico “mínimo”? ¿les quitaría mucho 
tiempo crear de una vez la pista de aterrizaje… o es mucho pedir? ¿y si de una vez hacen los cambios necesarios 
para que las prerrogativas de este legislador sean “mínimas”? (CQRO) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Mentiras. Las mentiras le salieron caras al padre de familia que acusó con artimañas la desaparición de su hija casi 
recién nacida. Y es que hace algunos días un “desesperado” padre de familia se presentó en la Fiscalía del Estado 
para denunciar la sustracción de su hija de 9 meses de edad, según sus dichos la presunta responsable, era una  
persona que trabajaba como empleada doméstica en su domicilio. La Fiscalía activó Alerta AMBER que todos los 
medios de comunicación compartieron por la presunta gravedad del caso y el riesgo de la menor de edad, que 
horas después fue localizada por agentes investigadores del delito en la Ciudad de México, junto con su madre y 
abuela. Hasta ahí todo cuadraba normal, pero al profundizar en las investigaciones se supo que el hombre mintió 
junto con su madre, aportando datos erróneos a la autoridad sobre la “falsa roba-chicos” y  la realidad era que el 
padre de la menor, era un agresor empedernido de su esposa y está huyó de la violencia intrafamiliar a esconderse 
en casa de su madre en la capital del país. La importancia y lo delicado de la activación de la alerta AMBER  no 
puede ser presa de los intereses y conflictos personales de individuos, que sin mediar en lo delicado del tema; con 
la  activación  echan a andar  todo un protocolo en donde intervienen muchas personas y recursos que no deberían 
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desperdiciarse de una manera tan irresponsable. El padre de familia ahora enfrenta proceso por falsedad en 
declaración y uno más por violencia intrafamiliar y esperemos que su osadía la pague con todo el peso de la ley. DE 
REBOTE. Veinticinco por ciento de diputados panistas buscarán la reelección, así lo da a conocer Erik Salas, que es 
uno de ellos, así es que vaya evaluando usted como ciudadano si merecen nuevamente votar por ellos con base en 
sus resultados pero sobre todo con base en su interés por los problemas de la gente. (DQ, 9) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
OLVIDOS. Tres años después de haber sido cancelado, el proyecto de tren rápido México-Querétaro sigue 
legitimándose como el mayor pendiente para recuperar la conectividad que alguna vez hizo de nuestra entidad un 
territorio privilegiado, estratégico y elevadamente competitivo. La carretera 57 que antes daba valor agregado hoy 
se ha convertido en un lastre para todos los sectores económicos, haciendo más lento, conflictivo y más caro todo 
tipo de desplazamiento, así como cada vez más absurdos los argumentos de quienes estuvieron en contra de este 
tren abortado por anomalías en la licitación, más no por inviabilidad logística. Será tema de campaña el próximo 
año, lo apuesto. RETO. No obstante su airada protesta contra la SCT, Braulio Guerra sí fue invitado (y en primera 
fila) a la apertura del Libramiento Palmillas-Apaseo. Estando bien con Dios… (DQ, 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
A CAMPO TRAVIESA. Los invitados especiales, funcionarios –entre ellos alcaldes- que asistieron a la inauguración 
del Libramiento Palmillas, fueron trasladados en camionetas a kilómetros y medio de donde dejaron sus autos por 
cuestiones “logísticas”. Pero ¡oh sorpresa!, al retirarse el Presidente desaparecieron también los vehículos de 
transporte. Y ni modo, a caminar y sudar, sudar, sudar. (PA, 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Sin poses: EPN retomó ayer, durante la entrega del Libramiento Palmillas, sus aires de candidato presidencial. 
Trepó gradas, repartió besos y fotos, sudó y sonrió, como se observa en la imagen difundida por Presidencia de la 
República. El Mandatario dijo que le “llena el alma” las muestras de afecto y el apoyo de los queretanos. Activa: 
Avanza el embarazo de Romy Rojas, SDUOP, como también avanza el Eje Constitución de 1917, obra que ayer 
supervisó la funcionaria. Sonriente. El delegado de Sagarpa, Gustavo Nieto, se tomó la foto con el secretario de 
Salud y representante federal para Querétaro, José Narro. A ver qué opina su jefe, José Calzada, pues como el ex 
rector, él también aspira a la grande y es celoso.  Tolera Estado a paracaidistas. Son transparentes: Sabino. 
Omisión. Hace 21 días fueron invadidos terrenos del predio denominado Segundo Barrio de Dolores, en el 
Municipio de El Marqués, sin que hasta el momento se hayan consignado los hechos, de acuerdo con fuentes 
consultadas por este armero. El predio, ubicado en un triángulo de privilegio El Mirador-Centro Expositor-Ciudad 
Maderas, es apetecido por activistas de distintos partidos políticos. Como lo ha informado Plaza de Armas, los 
propietarios denunciaron el despojo ante el MP desde el día de los hechos, con registro CI/QRO/13048/2017. Han 
pasado tres semanas y la FGE aún no turna el caso al Poder Judicial, mostrando una gran pasividad, sobre todo si 
se toma en cuenta que en Querétaro no se han tolerado estas acciones desde hace años. Hay casos paradigmáticos, 
como los de Lomas de Casa Blanca y San Clemente. De allá para acá han ocurrido otros en donde la autoridad ha 
procedido judicialmente en contra de los responsables. En este de Segundo Barrio de Dolores se dijo en principio 
que era dirigido por el abogado Arnulfo Moya Vargas, excandidato a diputado del PRD y Movimiento Ciudadano, 
pero él lo negó rotundamente. Consultado al respecto, dijo que él ha asesorado legalmente a muchas familias 
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interesadas en los lotes, pero que todo está llevándose por las instancias legales. Ninguno de sus patrocinados 
intervino en el despojo. Por lo que sabe, confió, los invasores no son de La Cañada y ni siquiera de Querétaro. ¿Y el 
PRD?, le preguntamos -Más bien parece fue amigo del PRI y PAN. ¿Y la autoridad? No ha dado signos de vida. Ahí. -
OÍDO EN EL 1810- A ver, a ver. Que a muchos sorprendió la presencia y cercanía del jefe de la Oficina 
Gubernamental, Luis Bernardo Nava, con la diputada federal Lupita Murguía en su comparecencia de hace ocho 
días en el PAN municipal, sobre todo porque los ven como posibles contendientes por la alcaldía capitalina. Y mire, 
la verdad, es que la presidenta de la Mesa Directiva en San Lázaro está en la lógica de buscar la senaduría. Doy fe. -
¡PREEEPAREN!- Sin colores. Así dijo gobernar EPN en su intervención de este jueves en SJR, al referirse a que él y 
el mandatario FDS, tienen distinto origen partidario. Entusiasmado se vio el Jefe del Ejecutivo en la inauguración 
del Macrolibramiento Palmillas-Apaseo, junto a los secretarios Ruiz Esparza y Narro Robles, de SCT y Salud, 
además del alcalde Guillermo Vega. Habló del mejoramiento de la infraestructura del país y su proyecto de 
construir 52 autopistas. La de ayer es la 35. Por cierto. En el acto se anunció a José Narro Robles, secretario de 
Salud y para muchos el candidato ideal del PRI para el 2018, como representante presidencial en Querétaro, figura 
que anteriormente se utilizaba solamente para informes de Gobierno o inauguraciones. ¡Órale! -¡AAAPUNTEN!- 
Protesta. Antorcha Campesina está convocando para el próximo martes a una marcha por el Centro Histórico para 
denunciar el incumplimiento de compromisos del Gobierno Estatal y Ayuntamientos con las colonias y 
comunidades. De acuerdo con el dirigente estatal, Jerónimo Luna Grave, participarán más de 6 mil personas de la 
zona conurbada. Arrancarán en Plaza de las Américas hasta la de Armas. Están en pie de lucha. -¡FUEGO!- 
Pendiente. Que está por reventar el tema de un predio entregado por la familia del exalcalde Leopoldo Peralta, de 
SJR, en la administración de Gustavo Nieto Chávez y que, según afirman, no fue pagado. Las quejas han llegado 
hasta arribota. ¡Porca Miseria! (PA, 5) 
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